

**Eindrücke und Materialien der Eine Welt-Arbeit  
der Kindertageseinrichtung SieKids Ambärchen in Amberg**











## Die fünf großen Weltreligionen

als Chance

Über deinen eigenen Glauben weißt du wahrscheinlich schon richtig gut Bescheid. Viele Kinder auf der Welt gehören jedoch zu einer anderen Religion und es ist sehr spannend, mehr über sie zu erfahren. In allen Religionen gibt es verschiedene Feste, Traditionen und Bräuche. Hier kannst du einige von ihnen etwas näher kennenlernen.

**Christentum**

„Hallo! Ich bin Lisa aus Deutschland. Mein Bruder Florian und ich sind katholische Christen. Wir feiern heute unsere Erstkommunion. Darauf haben wir uns in Gruppen vorbereitet, um unseren Glauben näher kennenzulernen. Bei unserer Kommunion dürfen wir zum ersten Mal den Leib Christi empfangen. Dazu gehören eine feierliche Messe und eine schöne Feier mit unserer Familie.“

**Islam**

„Merhaba! Mein Name ist Fatima und ich wohne mit meiner Familie in Marokko. Heute feiern wir Eid Miladunabi, das Fest des Fastenbrechens und das Ende des Fastenmonats Ramadan. Schon einige Tage vor dem Fest haben wir mit den Vorbereitungen angefangen. Wir haben Süßigkeiten gebackt und Mama hat viele leckere Speisen zubereitet.“

**Hinduismus**

„Seht mal hier, wie bunt! Wir sind Chandra und Arjun aus Indien. Jedes Jahr im Frühling feiern hier alle mit dem Fest Holi das Ende des Winters und den Sieg des Guten über das Böse. Das Fest kann manchmal sogar sehr laut und lustig sein. Es ist immer sehr aufregend und lustig, da wir dabei Farbpulver in die Luft werfen.“

**Buddhismus**

„Nimmah! Mein Name ist Phyu und ich lebe in einem Kloster in Myanmar. Wenn ich groß bin, werde ich ein richtiger Mönch sein, darauf freue ich mich schon. Mein Tag beginnt um vier Uhr morgens und besteht fast nur aus beten und arbeiten. Aber ich bin hier richtig glücklich, weil ich viel über den großen Buddha lernen darf und von meinen Freunden zusammen bin.“

**Judentum**

„Schalom! Ich bin Daniel aus Israel und ich freue mich sehr, denn heute feiern wir meine Bar Mitzwa. So ist ein Zeichen dafür, dass ich bald erwachsen sein werde. Zu diesem Anlass darf ich zum ersten Mal im Gottesdienst aus der heiligen Schrift, der Thora, vorlesen.“

- Christen leben vor allem in Nord-, Mittel- und Südamerika, Europa, Südafrika und Australien.
- Muslime, die Anhänger des Islams, leben hauptsächlich in Nordafrika, auf der Arabischen Halbinsel, in Vorder- und Mittelasien und in Indonesien.
- Die meisten Juden leben heute in Israel und den USA.
- Der Buddhismus ist vor allem in Ostasien verbreitet.
- Die meisten Hindus leben in Indien.
- Die gelben Flächen auf der Weltkarte kennzeichnen Gebiete, in denen es andere Religionen gibt, z. B. Naturreligionen, und Orte, an denen nur sehr wenige Menschen leben.

**Globales Lernen als Bildungskonzept in der Kita**

Anknüpfungspunkt ist die Neugierde, Unvoreingenommenheit und Entdeckerlust junger Kinder. Die Vielfalt in unserer Welt wird so mit allen Sinnen ganzheitlich erfahren und adäquat

# Kinderrechte sind Menschenrechte!

Wir Kinder haben alle die gleichen Rechte.



Wir haben das Recht, sicher und gesund zu leben.



Wir haben das Recht, zu lernen.



Wir haben das Recht, zu spielen.



Wir haben das Recht, mitzubestimmen und zu sagen, was wir denken und glauben.



Wir haben das Recht auf Schutz.



Wir haben das Recht, unsere eigene Meinung zu sagen.



Wir haben das Recht auf Achtung unserer Würde.



Wir haben das Recht auf besondere Fürsorge und Förderung, wenn wir behindert und/oder gesundheitlich beeinträchtigt sind.



Wir haben das Recht auf besonderen Schutz in Krisen.



